

EL DIARIO MURCIANO

PERIODICO REPUBLICANO

DIRECCION, CALLE DE VICTORIO, 53.—PRECIO DENTRO Y FUERA DE MURCIA, UNA PESETA AL MES.—NUMERO SUELTO CINCO CENTIMOS

AL DIA

Los panaderos dicen que la harina ha subido en Castilla. Los harineros castellanos responden que el trigo se vende más caro. Los trigueros sostienen que la cosecha ha sido mala.

Elevar la cuestión, es complicarla no resolverla. Aquí, el caso es que todos echan la culpa al vecino.

No se si algún triguero dirá estos días que la Cierva es culpable de que los campos hayan dado poco. Pero, si lo dice tendrá razón.

¿Cómo?—exclamareis.—¿La Cierva ha impedido que el grano germine en el surco?

—Si. No ya La Cierva, sino todos los la Cierva que pasaron por Gobernación, y todos los secretarios de Despacho, y todos los validos que fueron reyes absolutos de España, son responsables.

Si hoy el labrador recoge poco trigo, es por que no le enseñó nadie a domar a la tierra y a fecundarla.

Des de hace muchos siglos, el miedo impera en nuestra Patria. Siendo individualmente enemigos de la autoridad, no bien tenemos dos pesetas nos volvemos, indudablemente, conservadores contumaces. El cultivador, el industrial, el comerciante, exigen siempre nuevas protecciones. No se contentan con el arancel y la exclusiva. Quieren más, porque carecen de arrestos para defender sus bolsillos.

Temen la concurrencia, la lucha franca y noble, cara á cara, frente al productor extranjero.

No saben combatir, sino tras castillos de márgenes diferenciales, con doble foso, escarpa y contraescarpa. Y aun así, cuando se asoman á la almena de la frontera, se cubren con el escudo de la protección fiscal.

El resultado de esta política ya podemos verlo. En España no se producen el pan, la carne, las máquinas y los objetos manufacturados necesarios á su población. Todo es caro, y cuando nó caro y malo.

Y dentro del territorio nacional, cerrado por verdaderas

murallas de la China, diez y ocho millones de infelices se mueren de hambre.

El labrador gana poco y se entrapa en los años de mala cosecha; pero es porque cultiva la tierra con los métodos coliberos.

El ganadero se opone á la introducción de carne argentina; pero es porque aún se cree en los tiempos del privilegio de la Mesta.

El industrial no vende cuanto fabrica; pero es porque no se atreve á luchar con sus solos medios en los mercados mundiales.

Miedo, pereza, misonéismo, rutina. Jornales bajos, sueldos iguales á los de há medio siglo, y vida un triple más cara que en Europa y América.

**

¿No tendrá esto remedio? Sí. Pero no serán los Gobiernos de hoy, ni tal vez los de mañana, quienes le apliquen. Todos los hombres políticos se hallan infundidos por el miedo ambiente. Carecen del corazón y el empuje necesarios para infundir en sus contemporáneos un poco de optimismo fecundo. Como el resto de los españoles, tiene linfa en las venas, en vez de sangre.

Somos un país de hambrientos, y por lo mismo, un país de cobardes. Porque nuestro valor no es él que hace fuerte á los pueblos.

¡Saber morir! Mucho tiempo se nos fué cantando á los héroes que caían con gesto bello. Nuestras epopeyas fueron siempre rendiciones y de rotas. Rocroy, Trafalgar, Gerona, Zaragoza... Desastres gloriosos; pero desastres al cabo.

DESDE LA TRAPERIA

Pausadamente se irán perdiendo en el olvido los estridentes y dolorosos ecos que han producido en la prensa y en la opinión la horrenda catástrofe de Riu de Cañes, y dentro de pocos días solo se percibirán aisladamente, en las soledades de dos docenas de hogares, los ayes intensos, quejumbrosos, de las infortunadas familias de las víctimas.

La realidad, más poderosa y veraz que la fantasía de que muchos se alimentan, me enseñan, que, los periódicos en general, olvidándose del ayer alimentarán pronto su fiebre informativa en sucesivos acontecimientos y las protestas del públicos quedarán acalladas con la formación de un farragoso expediente que dará por resultado, y aún es mucho suponer, el apuntalamiento de algún que otro puente, como señal de que allí ocurrirá en día no lejano otra calástrofe y encontrarán igual triste suerte otras víctimas.

Unos íntimos amigos míos de quienes soy contortario nocturno han desistido por este motivo de realizar por ahora un viaje á Paris que tenían proyectado, y yo he resuelto no emprender otras correrías, así sean de necesidad y aunque me aspen, que las que puedan soportar mis dos pies; porque por más que reconozco el grande servicio que prestan á los hombres esos veloces mensajeros que salvan fronteras y acortan inmensas distancias con pasos de gigante, siento frío en el corazón y veo abierto el abismo á mis pies, al pensar que puedo sufrir las consecuencias de sus frecuentes y dolorosos tropiezos.

¡Dios libre!

MOSTACILLA

Ayer fuimos visitados por varios vecinos de la calle de la Aurora, para que denunciásemos un hecho que atenta contra la salud pública, amenazada hoy por influencias del caciquismo, que todo lo corrompe y envenena.

En dicha calle han establecido dos industriosos procuradores de los Tribunales de Justicia, (buena está la justicia!) un depósito de granos, que indudablemente "debe de ser," inmejorable, porque la peste que exhala es imposible pueda resistirla persona viviente.

Estos depósitos de inmundicias, Sr. Alcalde, prohíben las ordenanzas municipales estén situados dentro de la población, por lo que, dada su rectitud, creemos ordenará con la urgen-

cia que el caso requiere, desaparezca ese foco de infección, que tan alarmado tiene al vecindario de la referida calle.

Nosotros estamos dispuestos á no dejar de la mano este asunto, que pudiera ocasionar graves consecuencias, si el señor Ruiz Hidalgo echa en saco roto esta denuncia.

Los referidos procuradores nos dicen que tienen un "buen padrino", por lo que, si el señor Alcalde no obra con energía, quedará su autoridad al nivel de las inmundicias indicadas.

Más poco tardará en manifestarse la "descomposición", y si así fuera también se "descompondría" la tinta con que escribimos estas "Mostacillas", y diríamos á nuestra primera autoridad local, lo que de fijo no desearía oír.

Ya que en Murcia la higiene se halla tan abandonada, nosotros no podemos permitir que abusos de esta naturaleza sean tolerados por los que debieran dar ejemplo de rectitud, si quiera sea "por cubrir las apariencias", dado el cargo de autoridad que desempeñan.

Y nada más por hoy.

NOTICIAS GENERALES

Mejorado

Se encuentra fuera de peligro de la grave enfermedad que ha sufrido el secretario de la Diputación D. José Lodesma.

Nos alegramos de esto á la vez que nos interesamos por el pronto y total restablecimiento del paciente.

Se vende

un mostrador con piedra de mármol, una estantería con cierre de cristales y una caldera nueva con enseres de matanza de cerdo.

Darán razon en la bodega de la calle de Algezares núm. 10.

Riña en Lorca

En la Carr squilla (Lorca) han reñido Juan Mula López y un cuñado suyo, resultando el primero con una herida en la cabeza de siete centímetros de extensión.

Si quereis levantáros despejados, tomad á diario los cáps de IDEAL Moka CRE-PO, PUSMARINA, 2.

De minas

Desde el 16 al 23 del actual practicará operaciones facultativas el ingeniero D. José María Rubio, en las minas Demasia á Horaculo, en San Ginés (Cartagena); Alerta, en el cabezo de La Jara (Lorca) y San Antonio, en la Diputación Tercia (Lorca).

Diabéticos

Por tratamiento hasta hoy desconocido y en un plazo de treinta días, se curan radicalmente los enfermos todos de diabetes, aun cuando tan terrible enfermedad les tenga en la demeración. Desde el primer momento pueden alimentarse con féculas. Dirigirse al Licenciado en Medicina D. Nicolás Lopez, Floridablanca, 8.—Consulta de 12 á 1.—MURCIA.

Clínica especial

para enfermos de pecho, matriz y vista, de J. A. Molina Niñirola.

Consulta diaria de 8 á 12

La compañía

Guerrero-Mendoza,

Cablegrafian de la Habana dando cuenta de haberse estrenado el drama de Joaquín Dicent, "El crimen de ayer", por la compañía Guerrero Mendoza.

El primero y segundo acto obtuvieron un éxito franco y ruidoso.

El tercer acto aplaudióse también, sin que despertara el interés que los anteriores.

La interpretación fué digna de la fama que gozau aquellos artistas.

Constantino Usón

OCULISTA.

Plaza de Santo Domingo, juque banco de Cartagena.

De cristal puro de roca vende Dubois los quevedos que no castigan la vista de los jovenes ni viejos.

Platería n.º 80.

MEDINA, Pintor, Alfaro, 14.

Postales

Se han recibido nuevas colecciones en casa de Clemares Platería 56,

¡Atención!

Gran surtido en cuellos mongolia y piel. Clemares, Platería, 56.

Queso grayer.—Casa Pedreño

